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  Stadt Visselhövede 

 

 

N i e d e r s c h r i f t  

über die 1. Sitzung des Ausschusses für Landwirtschaft,  

Grünanlagen, Umwelt und Energie 

am 06.12.2016 im Ratssaal des Rathauses 

Beginn: 16:00 Uhr 
Ende:    17:40 Uhr 

 
Teilnehmer: 

Vorsitzender 
Beigeordneter  Herr Heinz-Friedrich Carstens  

Stv. Vorsitzender 
Ratsherr  Herr Volker Carstens  

Mitglieder des Ausschusses 
Ratsfrau  Frau Irene Becker  
Ratsherr  Herr Henning Cordes  
Ratsherr  Herr Lothar Cordts  
Ratsherr  Herr Heinz-Hermann Gerken - ab TOP 4 
Ratsfrau  Frau Dagmar Kühnast  

Verwaltung 
Bürgermeister  Herr Ralf Goebel  
Bauingenieurin  Frau Gabriella Behrens  
Verw.-Ang.  Herr Michael Drews  
Verw.-Ang.  Herr Gerd Köhnken  
Protokollführerin  Frau Erika Kregel  
Verw.-Ang.  Herr Lars Mielczarek  

Gäste 
Landschaftswart  Herr Herbert Meyer  

Presse 
Rotenburger Rundschau  Frau Christine Duensing  
Rotenburger Kreiszeitung  Herr Jens Wieters  
 
Zuhörer:   1 
 
Vorl. Nr. TOP Tagesordnung öffentlicher Teil 
  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

der anwesenden Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
  2 Feststellung der Tagesordnung 
  3 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
085-2016/1 4 Erlass einer Baumschutzrichtlinie 
187-2016 5 Beleuchtungskonzept zwischen Bahnhofstraße und Rotenburger 

Straße 
184-2016 6 Neufestsetzung des Gebührentarifs zur Friedhofsgebührensatzung 

ab 01.01.2017 



 Seite 2 

185-2016 7 Baumentfernung auf dem Friedhof Visselhövede 
183-2016 8 Haushaltsplanung 2017 und Investitionsprogramm 2016 - 2020 
  9 Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung (bei 

Bedarf) 
  10 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  11 Nächste Sitzung geplant:  Dienstag, 14.03.2017 um 16 Uhr 
 

Öffentlicher Teil 

  
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der anwesen-
den Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
Herr Heinz-Friedrich Carstens begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. Er stellt 
die ordnungsgemäße Ladung, die Anwesenheit und die Beschlussfähigkeit fest.  
 
  
2. Feststellung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird mit 6:0:0 Stimmen festgestellt. 
 
  
3. Einwohnerfragestunde max. 15 Min. 
-Keine Anfragen- 
 
 
085-2016/1 
4. Erlass einer Baumschutzrichtlinie 
Herr H.-Fr. Carstens gibt kurz Erläuterungen zum Thema. 
Herr Geobel spricht an, dass der Antrag von Herrn Gerken Veranlassung gewesen sei, von 
der Verwaltung eine Richtlinie zu erarbeiten, die einen Handlungsspielraum lasse, aber 
auch Grenzen setze. Ebenfalls stehe Herr Herbert Meyer (Landschaftswart) zum Thema 
Baumschutz seit einiger Zeit zur fachkundigen Unterstützung zur Verfügung. 
Der Ausschuss beschließt: 
 
 Dem Entwurf der Baumschutzrichtlinie wird zugestimmt. 

 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
187-2016 
5. Beleuchtungskonzept zwischen Bahnhofstraße und Rotenburger Straße 
Frau Behrens trägt zum Sachverhalt vor und erläutert die Schaltungen der Beleuchtung. 
Herr Cordts schlägt vor, einige Orientierungsleuchten im Stadtpark aus Sicherheitsgründen 
nachts leuchten zu lassen. 
Herr Goebel weist darauf hin, dass im Vorfeld genau geschaut worden sei, dass die Häuser 
in dem Gebiet von irgendeiner Seite auch nach 23:00 Uhr mit Beleuchtung zu erreichen 
sind. Bei Ausnahmen müsste aufgrund der Gleichberechtigung in anderen Stadtteilen ähn-
lich verfahren werden. Außerdem ist dem Stadtparknutzer mit 2 Leuchten nicht geholfen. 
Die Bewohner dieses Stadtteils können ihre Straßen auch über die immer beleuchtete 
Bahnhofstraße sowie über die Rotenburger Straße erreichen, das sei kein großer Umweg.  
Der Ausschuss beschließt: 
 
 Dem vorgelegten Beleuchtungsprinzip für das Gebiet Rotenburger 

Straße/ Bahnhofstraße (siehe Anlage zur Vorlage) wird zugestimmt. 
 

Ja 6  Nein 0  Enthaltung 1   
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184-2016 
6. Neufestsetzung des Gebührentarifs zur Friedhofsgebührensatzung ab 01.01.2017 
Herr Drews erläutert den Sachverhalt und trägt die Veränderungen in einer Gegenüberstel-
lung (alter Gebührentarif zu neuem Tarif) an der Leinwand vor. 
Der Ausschuss beschließt: 
 
 Der 5. Satzung zur Änderung des Gebührentarifs zur Friedhofsgebüh-

rensatzung der Stadt Visselhövede (siehe Anlage zur Vorlage) wird 
zugestimmt. 
 

Den kalkulatorischen Zinsen wird ein Zinssatz von 2,72 % zugrunde 
gelegt. 
 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
185-2016 
7. Baumentfernung auf dem Friedhof Visselhövede 
Der Ausschuss ist sich einig, dass Bäume (wie bei der Begehung besprochen), die andere 
unterdrücken entfernt werden sollen, denn früher seien in einigen Bereichen üppig Bäume 
gepflanzt worden. Auf jeden Fall solle aber der Parkcharakter erhalten bleiben. Es müsse 
mit Augenmaß vorgegangen werden. Auch könne von Jahr zu Jahr eine neue Begutachtung 
erfolgen. 
Der Ausschuss beschließt: 
 
 Den Baumentfernungen auf dem Friedhof Visselhövede wird gemäß 

Sachverhalt zugestimmt. 
 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
183-2016 
8. Haushaltsplanung 2017 und Investitionsprogramm 2016 - 2020 
Herr Köhnken erklärt einige Haushaltsansätze, auf die in der Vorlage besonders hingewie-
sen wird. 
Herr Gerken weist auf die kürzlich gesplitteten Wege hin, die größtenteils an den Seiten-
rändern schon wieder kaputt seien. Hier müsse mit Gitterplatten gearbeitet werden, damit 
der Seitenraum stabiler werde. 
Frau Becker schlägt vor, im nächsten Jahr wieder eine Summe einzustellen, um den Zu-
stand von Wegen und Straßen zu verbessern. Dies sei in diesem Plan 2017 leider nicht 
vorgesehen. 
Herr Köhnken weist darauf hin, dass die neu hergestellten Straßen und Wege den Fremd-
verkehr verleiten, diese als Abkürzung zu nehmen. Durch das Befahren mit hohen Tempo 
und den Ausweichmanövern werden die Kanten bald wieder abgefahren und sehr schnell 
wieder sanierungsbedürftig. 
Der Ausschuss beschließt: 
 
 Den Ansätzen des Haushaltsentwurfes 2017 wird zugestimmt. 

 

Dem Investitionsprogramm für die Jahre 2016 – 2020 wird zugestimmt. 
 
 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
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9. Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung  
9.1. Auf Nachfrage von Herrn Cordts, antwortet Herr Goebel, dass der Fahrradweg von 
Jeddingen nach Kirchlinteln in der Priorität auf Platz 3 gerutscht sei. Er habe ein positives 
Signal bekommen, dass die Gemeinde Kirchlinteln mitziehen wolle.  
Es sei vereinbart, Anfang des Jahres eine gemeinsame Sitzung mit dem Bürgermeister von 
Kirchlinteln durchzuführen. Ebenfalls werde die Nds. Landesbehörde für Straßenbau und 
Verkehr (Verden) mit an den Tisch geholt. 
9.2. Herr Gerken erkundigt sich nach dem Fortgang bei den Kanalbauarbeiten in Buch-
holz. 
Laut Frau Behrens seien 70 % der Arbeiten abgehandelt. 
9.3. Auf die Frage von Herrn Gerken, in welchen Ortsteilen (Dörfern) noch Kanäle gebaut 
werden, antwortet Herr Köhnken, dass nach heutigem Stand noch Neu-Wehnsen mit Heid-
feld und Paterbusch sowie Dreeßel in Planung seien. 
9.4. Frau Behrens erläutert die Planung zur Verbesserung der Situation der Regenwas-
serableitung und des Gehweges der Straße „Im Winkel“. 
9.5. Herr Köhnken spricht die 2 großen Linden vor der Kirche an. Es habe sich bei einer 
Untersuchung herausgestellt, dass diese hohl seien. Nun habe man die Idee gehabt, die 
Bäume in einer Höhe von 6-7 Metern „auf den Kopf zu stellen“, wenn Herr Meyer (Land-
schaftswart) dies nach Begutachtung für sinnvoll erachte. 
 
  
10. Einwohnerfragestunde max. 15 Min.  
-Keine Anfragen- 
 
  
11. Nächste Sitzung geplant:  Dienstag, 14.03.2017 um 16 Uhr 
 
 
Ende des öffentlichen Teils der Sitzung um 17:40 Uhr. 
 
  
 
 
 

Heinz-Friedrich Carstens 
Vorsitzender 

Ralf Goebel 
Bürgermeister 

Erika Kregel 
Protokoll 
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